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Памяти Ким Чен Ира 
 

В Посольстве Корейской Народно-Демократической Республики  
в Российской Федерации состоялось мероприятие по случаю  

12-й годовщины памяти Руководителя КНДР товарища Ким Чен Ира.

14 декабря 2023 г. в Посольстве Корейской На-
родно-Демократической Республики в Российской 
Федерации состоялось мероприятие по случаю 
12-й годовщины памяти Руководителя КНДР това-
рища Ким Чен Ира. 

Участвовали: МИД России, ГД РФ, МГК КПРФ, 
Гражданский Комитет России, Институт Востоко-
ведения РАН, МСООК «Бомминрён», Российский 
Совет ветеранов Корейской войны 1950-1953 гг., 
Общество дружбы и культурного сотрудничества с 
КНДР, Международная группа солидарности с 

КНДР, Общество изучения идей Чучхе и другие го-
сударственные ведомства и общественные орга-
низации. 

Участники мероприятия возложили цветы к 
портрету товарища Ким Ир Сена и товарища Ким 
Чен Ира, осмотрели представленную тематиче-
скую выставку, посвящённую развитию КНДР и 
укреплению дружественных российско-корейских 
отношений. 

По материалам публикаций  
на сайте портала «Корейское радио»

Борьба за здоровый 
образ жизни – дело по-
лезное и нужное, кто же 
спорит. Другой вопрос, 
что порой она приобре-
тает абсурдные формы. 
Как писал Козьма Прут-
ков, без надобности но-
симый набрюшник – 
вреден. Ну а как насчёт 
ограничений алкоголя?  

 
Прощайте,  
наливайки! 

Вот, например, недавно приня-
тый Госдумой законопроект о за-
прете так называемых наливаек. 
Внесён в парламент на рассмот-
рение он был аж в марте 2018 
года, но несколько лет не мог 
дойти даже до первого чтения. Те-
перь же под видом заботы о граж-
данах его решили достать из-под 
сукна. 

Крайне наивно верить, что 
принятые меры дадут хорошие ре-
зультаты, и число пьяных дебошей 
под окнами домов, где эти самые 
наливайки расположены, сокра-
тится. Способы, чтобы закрыть 
проблемный ресторан или бар, су-
ществуют и теперь. Есть закон о 
тишине, по которому нельзя шу-
меть в ночное время. Если в доме 
есть ТСЖ, жители и сейчас могут 
проголосовать против открытия 
на первом этаже бара или ресто-
рана. В общем, проблема тут ни-
как не в местоположении. 

Сколько наливаек выживет, 
зависит от того, какие нормы по 
площади зала обслуживания уста-
новит Законодательное собра-
ние. Если останутся 20 квадрат-
ных метров, какие-то заведения 
продолжат работу. Если же мини-
мальная площадь будет уве-
личена, может закрыться до поло-
вины небольших авторских баров 
– тот самый малый бизнес, заботу 
о котором декларируют власти. 
Сейчас этот рынок и без того на-
ходится в тяжёлом кризисе.  

Но даже если закроется не по-
ловина наливаек, а все, продол-
жат работу крупные рестораны, не 
говоря уже об алкомаркетах, ра-
стущих, как грибы после дождя. 
Следовательно, дебоширы найдут 
другие возможности приобрести 
алкоголь и продолжить безудерж-
ное веселье, ну а владельцам за-
крывшихся баров останется 
только составить им компанию. 
Впрочем, лидер группы «Ленин-
град» Сергей Шнуров предполо-
жил другой вариант развития со-
бытий: «вместо пьяниц наркоманы 
будут под грибком сидеть в саду». 

Неположенное  
мороженое 

Некоторые запреты до того 
специфичны, что сама их суть ста-

новится понятна далеко не с пер-
вой попытки. Например, Минфин 
подготовил проект распоряжения, 
ограничивающий предельное со-
держание этилового спирта в мо-
роженом. В министерстве счи-
тают, что его крепость не должна 
превышать крепости кваса. 

Помилуйте, скажете вы, да от-
куда же в мороженом алкоголь? 
Все мы с детства обожаем плом-
бир, эскимо или вафельные ста-
канчики, но как-то умудрились не 
спиться. Однако министерство 
подчёркивает,  что в настоящее 
время крепость замороженных 
десертов достигает 7–10%, как в 
слабоалкогольных напитках.  

Но не спешите пугаться и от-
таскивать детей от прилавков с 
продукцией «Свитлогорья»! Речь 
совсем не о привычном нам мо-
роженом, а о специальном алко-
гольном, то есть по сути коктей-
лях, но в замороженном виде. 
Такое лакомство, например, «Б-
52», появилось в свободной про-
даже совсем недавно и для боль-
шинства россиян пока ещё в но-
винку. Приобрести его можно не 
в «Детском мире» и даже не в 
«Пятёрочке» или «Магните», а в 
специализированных местах, на-
пример, сети алкомаркетов 
«Красное и Белое», где ему, в об-
щем, самое место.  Следова-
тельно, стоит внести новинку в 
реестр продукции с содержа-
нием алкоголя и следить, чтобы 
недобросовестные сотрудники 
магазинов не продали её ничего 
не подозревающим детсадов-
цам. Ошибиться сложно: на ба-
ночке с алкогольным мороже-
ным стоит пометка 18+. И кому 
оно не угодило?  

На Западе мороженое с со-
держанием алкоголя пользу-
ется популярностью уже не-
сколько лет. Можно ли опья-
неть, съев такое мороженое? 
Пожалуй, но только если в 
очень большом количестве. 
«Вам пришлось бы съесть много 
мороженого, чтобы оно было 
эквивалентно двум-трём стан-
дартным напиткам. Вероятно, 
вы насытились бы жиром, 
прежде чем это могло про-
изойти», – приводит американ-
ское издание HuffPost заявле-
ние профессора пищевых наук 
в Гуэлфском университете в Он-
тарио Дугласа Гоффа. Но, не-
смотря на это, в 2020 году вла-
сти штата Нью-Йорк подписали 
закон, запрещающий прода-
вать лицам моложе 21 года. По-
чему бы не последовать их при-
меру? 

Не от хорошей жизни 
 
В защиту россиян отметим вот 

что: в ещё совсем недавний пе-
риод времени они стали пить 
меньше. Если в 2006 году о том, 
что не употребляют спиртные на-
питки, заявляли 16,8% мужчин и 
28,9% женщин, то в 2018-м о 
трезвом образе жизни сообщили 
32,1% мужчин и 43,7% женщин 
соответственно. Как бы мы ни 
любили ругать молодое поколе-
ние, особенно радикальные из-
менения потреблении спиртных 
напитков демонстрирует именно 
оно: согласно исследованиям со-
циолога Валерии Кондратенко из 
НИУ ВШЭ, в период с 2006 по 
2019 год доля пьющей молодёжи 
в возрасте от 14 до 22 лет умень-
шилась в 2,3 раза – с 62,1% до 
26,9%. Да и сам тип потребления 
алкоголя понемногу менялся с 
«северного», которому свой-
ственно частое употребление 
крепкого спиртного, тяжёлая ин-
токсикация и агрессивное пове-
дение, на «центральноевропей-
ский» – нерегулярное распитие 
слабого алкоголя, такого, как 
пиво или вино.  

Тренд прервался в 2020 году, 
когда в Россию пришел COVID-
19, что неудивительно: стресс, 
вызванный приходом вируса, и 
невозможность выбраться из 
дома подтолкнули людей в боль-

ших количествах покупать и по-
треблять алкоголь. Но Россия в 
этом плане не одинока: в США 
60% опрошенных заявили, что 
стали пить больше в период эпи-
демии, а число летальных исхо-
дов, связанных с потреблением 
алкоголя, по сравнению с допан-
демийным периодом под-

скочило аж на 25%. Схожий рост 
продаж алкоголя был зафикси-
рован и в других благополучных 
странах: в Австралии, Бельгии, 
Франции. Кроме того, участи-
лись случаи домашнего насилия. 

После нескольких волн COVID-
19 эпидемия пошла на спад, что 
должно было снять избыточную 
взволнованность населения, но 
тут же началась спецоперация, 
вновь усилившая тревожность 
россиян. «Негативное психоэмо-
циональное состояние связано с 
развитием сердечно-сосудистых 
заболеваний и потреблением ал-
коголя. На фоне тревоги и не-
определенности часть людей мо-
жет начать «заедать» и «запивать» 
эти состояния, то есть увеличива-
ется потребление кондитерских 
изделий, неполезной еды и алко-
голя. Кроме того, возможны на-
рушения сна, рост частоты куре-
ния, гиподинамия, повышение 
уровня агрессии», – комменти-
рует ситуацию Елена Чурилова, 
научный сотрудник Международ-
ной лаборатории исследований 
населения и здоровья НИУ ВШЭ. 

Резюмируя, отметим вот что: 
пить, конечно, плохо, но жёсткие 
меры контроля тоже ни к чему хо-
рошему не приводили. Доста-
точно вспомнить два сухих за-
кона, принятых в нашей стране: 
один – перед крахом Российской 
империи, другой – накануне рас-
пада СССР. В том же, что сегодня 
россияне стали пить больше, уж 
точно не мороженое и не крафто-
вые бары виноваты. А кто тогда 
– вот вопрос, от ответа на кото-
рый правительство так и стара-
ется ускользнуть. 

Александра Смирнова

Российский маткапитал – 
гражданам России! 

 12 декабря Государственная дума во втором чтении 
приняла законопроект, который наделяет правом на 
выплату материнского (семейного) капитала только 
детей, имеющих гражданство России по рождению. 

Дети получают гражданство России по рождению, если оба его 
родителя – граждане России, а также если один из родителей имеет 
гражданство России, а другой нет, но ребёнок при этом родился в 
России. Таким образом, новый закон должен отсечь мигрантов от 
возможности эксплуатировать систему материнского капитала. 

 Законопроект был внесён в Госдуму ещё в августе этого года. 
Документ приняли в первом чтении уже в ноябре. А вступить в силу 
новая норма должна с 1 января 2024 года. При этом нововведение 
не коснётся граждан России, постоянно проживающих на террито-
рии новых регионов на день их принятия в состав России. Это сде-
лано «в целях исключения случаев отказов в предоставлении права 
на материнский капитал» жителям новых регионов. 

 До этого в законодательстве не уточнялось, должно ли у детей 
быть гражданство России по рождению для получения маткапи-
тала, а также не было норм о том, что их родители должны быть 
гражданами России на момент рождения детей. Этой лазейкой ак-
тивно пользовались мигранты, которые приезжали в Россию, ро-
жали детей и подавали заявление на получение выплат.

Пить надо меньше


